

Comienza nuevo proceso para modernizar buses urbanos y rurales en Los Lagos

El Gobierno Regional de Los Lagos, en conjunto con el Ministerio de Transportes y Telecomunicaciones, abrió oficialmente el proceso de postulación 2025 del programa Renueva Tu Micro, iniciativa que busca modernizar la flota del transporte público regional mediante el recambio de vehículos antiguos por nuevas unidades más seguras, eficientes y menos contaminantes.

El programa permite a los operadores reemplazar sus vehículos antiguos por otros más modernos, seguros y menos contaminantes, tanto en servicios urbanos como rurales. Además, contempla incentivos especiales para quienes opten por buses eléctricos, con accesibilidad universal o que cumplan con el estándar Red Regional.

Desde su implementación, Renueva Tu Micro ha sido una herramienta clave en la transformación del transporte público regional. Solo en Los Lagos, 1.177 vehículos han sido renovados mediante este instrumento, lo que representa cerca del 50% de la flota vigente registrada en el sistema. Además, fue a través de este programa que Puerto Montt incorporó los primeros buses eléctricos del sur de Chile, convirtiéndose en la ciudad más austral del mundo con este tipo de tecnología, lo que generó reconocimiento y atención de otras regiones por el avance en electromovilidad.

“Este programa es una herramienta concreta para mejorar la calidad del transporte público en nuestras ciudades y en los sectores rurales. Incentiva a los operadores a dejar atrás vehículos antiguos y optar por flotas más modernas, que aportan en seguridad, confort y también en el cuidado del medio ambiente”,

señaló el seremi de Transportes y Telecomunicaciones de Los Lagos, Pablo Joost.

El proceso se divide en dos etapas:

- La primera etapa de postulación, que va desde el 4 al 29 de agosto, contempla la presentación de antecedentes del vehículo actual y las características del nuevo que se desea incorporar.

- La segunda etapa se desarrollará entre el 22 de septiembre y el 9 de noviembre, e incluye la inscripción del nuevo vehículo, la entrega del vehículo antiguo al chatarrizador y otros requisitos administrativos.

Tal como ocurre año a año, es el Gobierno Regional de Los Lagos, con acuerdo del Consejo Regional, quien define los recursos destinados a esta convocatoria. En esta versión, los fondos se distribuirán en un 70% para servicios rurales y un 30% para servicios urbanos, en concordancia con la composición actual de la flota y las necesidades territoriales de conectividad.

Las postulaciones se realizan a través del sitio web www.renuevatumicro.cl, donde los interesados deben registrarse, completar los formularios y adjuntar la documentación correspondiente. En el caso de postulaciones por buses eléctricos presentadas por una Unión Temporal de Postulantes (UTP), los antecedentes deberán ser enviados al correo urbanoloslagos@mtt.gob.cl.

“Renueva Tu Micro ha sido una herramienta clave para modernizar el transporte público en Los Lagos, y como Gobierno Regional hemos tomado la decisión de seguir respaldándolo. Gracias a este programa ya hemos renovado más de 1.100 buses en distintas



comunas, lo que representa casi la mitad de la flota regional. Esto no solo mejora el servicio para los usuarios, también nos permite avanzar hacia un sistema más seguro, eficiente y con visión de futuro”, señaló el gobernador regional, Alejandro Santana.

El programa Renueva Tu Micro es parte del subsidio nacional al transporte público, que permite a los gobiernos regionales ejecutar procesos especiales de renovación de flota, con el objetivo de mejorar la experiencia de viaje de las y los usuarios en todo el país.